

Nombre del alumno: Morales Cano Anayancy.

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio.

Nombre del trabajo: Tradiciones arraigadas en comunidades Indígenas.

Materia: Interculturalidad y salud II.

Grado: 2do semestre.

Grupo: B

Los usos y costumbres en las camunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura Conservadora En las comunidades indígenas se siguen practicando formos propias de auto gobierno y se rigen por sistemas normativos, que han evolucionado desde los tiempos precoloniales conocidos como "usos y costumbres". La fuerza actual de la identidad y organización indígeno en nuestro país se ve a través de la historia como un hilo continuo de resistencia a formas genas. Esta lucha ha llevado a la plaza pública debates que antes se dieron casi exclusivamente en las aulas. En aras de defender o atacar a la autonomía indigena, entran a la discusión viejos temas de la historia, antropología, derecho y política stan mon a lour como de mondo de mondo Una constante en los estudios y la literatura indígena es el lugar central de la comunidad, tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión. Diversos antropólogos Situaron la comunidad en el centro de sus estudios sabre Mesoamérica comenzando en los años treinta, y han seguido con estementague sol las proposition sont las domas Floriberto Díaz, antropólogo mixe de Tlahuitoltepec y dirigente del movimiento indígena en Oaxaca hasta su muerte en 1995, define la comunidad como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, reflejando así un concepto fundamental de la cosmouisión indígena en muchos partes del mundo. Para los indígenos chamulas en el corazón de Los Altos de Chiapas, la comunidad es una sola unidad, o utilizando sus propios conceptos una sola alma. Ser una sola alma obliga a tener un pensamiento único, incapaz de aceptar la diferencia en su interior. Los miembros de una comunidad política pueden o no Compartir una visión del mundo, una religión o una cierta Escaneado con CamScanner

orientación hacia la tierra, ya que estos elementos no son los que definen su pertenencia a la comunidad. Se incorporan a la entidad como individuos y gobernados y no necesariamente comparten una identidad comunitaria global La definición de la comunidad natural (e indígena) los miembros de la comunidad comparten intereses, actividades y perspectivas, la cual conforma un sentida de Identidad compartido por los habitantes y que deriven de su pertenencia a la comunidad. Fueron tres factores principales los que cambiaron definitivamente a las comunidades indígenas y contribuyeron a la construcción de la forma que Fienen actualmente. Primero, las epidemias que borraran poblaciones enteras y diezmaron muchas más. Segundo, el proceso de colonización que reubicó grandes sectores de la población para desmantelar los centros urbanos y establecerse en comunidades rurales. El tercer elemento pos Conquista viene de la imposición de formas políticas y sociales (los trajes regionales que tanto se veneran , fueran impuestas por los conquistadores para diferenciar a los miembros de una comunidad con los de otra) y la llegada de la iglesia catálica. Las Castas en Cos Altos de Chiapas se denominan castos a aquellos segmentos de la población de la América hispana, forniados cada uno de ellos por individuos procedentes del mestizaje entre españoles, indígenas y negros trascles de África, que tuvo lugar desde el mismo inicio del periodo de dominio colonial, a partir de finales del siglo XV Los contrastes sistemáticos entre indígenas y ladinos son más notables en Los Altos de Chiapas que en Cualquier otro lugar (región) de México. Estos contrastes

existen en muchos niveles. El lenguaje y el atuendo delimitan claramente la pertenencia a una determinada casta, la vestimenta también identifica la posición social La típica familia indígena subsiste del sistema de cultivo del maíz de desmonte y quema, propio de las tierras altas. Allí donde la presión demográfica es mayor, los indígenos, o bien intensifican el uso de la tierra sustituyendo al dejar las tierras en barbecho por la harticultura Usas y costumbres: El tequio es una costumbre muy comón en las comunidades indígenas, consiste en la realización de un trabaja totalmente obligatorio para los miembros de la comunidad en obras de uso comunitario como puede ser la construcción de un centro ceremonial. El sistema de cargos está conformado por un cierto número de responsabilidades comunitarias, reconocidos y respetados por los miembros de la comunidad. Los respon sables llevan un bastón, símbolo del mandato que les ha dado la comunidad Los mandatos dentro del sistema de cargos ascienden en prestigio y responsabilidad a lo largo de la que ha sido llamada la escalera cívico-religiosa, porque en el transcurso de la vida la carreta de cargos alterna entre los religiosos y los cívicos Los cargos cívicos incluyen desde alcalde, regidores (administradores), encargados de educación y jueces hasta los primeros escalones de policias y mensajeros (alquaciles, topiles, etc.). Los puestos religiosos son más dificiles de entender, parque sus titulos no tienen contrapartes políticos conocidos en las estructuras políticas occidentales. Sus funciones incluyen cuidado y limpiera

Referencia bibliográfica

Gómez Peralta, H. (s. f.). LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA. sciELO. Recuperado 11 de febrero de 2022, de http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf